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今日济南

抢眼

紧紧急急自自查查，，每每个个部部门门都都不不轻轻松松
章丘电视问政引发冲击波

见习记者 李师胜
本报记者 蒋龙龙

章丘市电视问政之后，市民拍
手叫好，但也有市民担心电视问政
是一阵风，而且仅流于形式。

“第二次电视问政将在8月份举
行，从明年开始，电视问政将会是
常态化。”章丘市纪委常委、监察局
副局长张承峰介绍，章丘市委、市
政府从去年开始构思电视问政，并
将长期坚持下去，创新问政形式。

现在的电视问政，规定期限与部
门，各部门可以提前准备，而且电视
问政的运作过程被各个部门掌握后，
暗访难度加大。张承峰说，下一步的
电视问政形式将会有所创新，会不定
期、不定部门举行，让各个部门不知
情的情况下曝光问题。

“当一个部门的某问题被曝光
后，如果不整改，第二次电视问政
可能再次曝光该问题，而不是一次
电视问政后就不管了，被问政部门
不存在问政结束后就过关的问
题。”张承峰介绍。

张承峰说，根据章丘市委、市
政府的构思，来年的电视问政或将
增加追责制度。如若屡次不改，将
启动追责，纪委或将向部门领导建
议将有关责任人免职，而且也可能
会有党纪、政纪处分，这些问题正
在着手准备。

章丘市纪委：

电视问政
将长期坚持

7月1日上午10时，章丘市
龙泉大厦，住建委、城管行政
执法局、环卫管护中心、章丘
市公用事业局等章丘市城建
口各部门参加了市政府组织
的第二次电视问政动员会。这
些部门和环保局、交通运输局
将在下半年参加电视问政，主
题为“美好家园”。

参加会议时，各位“一把
手”对 6月 2 7日晚的电视问

政仍颇感震撼。章丘市环卫
管护中心安峰主任在现场全
程观看了电视问政，他坦言

“比台上的局长们还紧张”。
每个暗访视频播出来后，安
峰就会把自己当做台上的局
长，演练和主持人问答“攻防
战”。

今年3月份，环卫管护部
门给市民承诺，巩固好已有的
创卫成果，农村的环卫也要达

到要求。“今年4月，环卫管护
部门已经组织巡查组对乡镇
进行来回巡查，查找问题，然
后进行集中整治。”5月底，巡
查组曾经一天行驶了900多公
里查找问题。

章丘市今年成功通过了
创建卫生城市的暗访。在创卫
战中，环卫管护中心是打“先
锋”的单位。当面对即将进行，
说不定已经在进行的电视问

政暗访，安峰仍然十分紧张。
虽然采取了种种措施查

找问题，但安峰仍担心会有遗
漏，被暗访组抓到“把柄”。问
政会直播第二天，环卫管护中
心举行会议，在会议上再次动
员，“要求细致排查问题，尤其
是垃圾死角问题。”落实责任
制，要求相关分管领导、科室
负责人“守土有责”，查找问
题，解决问题。

将问政部门>> 仔细排查问题，演练电视问政

章丘市首场电视问政直播于6月28日凌晨结束，但对章丘人来说，这次电视问政的“余波”还远未结束。
此次电视问政在章丘市引发了鲶鱼效应，被问政的6个部门工作人员紧急处理问政问题。下次将要问政的
部门也“紧张”起来，查问题解决问题成为常态。今年没有问政计划的部门和街、镇也行动起来，反思是否
存在相似的问题。

电视问政追踪

主持人海沫：

被问政者
也需要掌声
见习记者 李师胜
本报记者 蒋龙龙

在章丘电视问政中，济南电视
台首席主持人海沫的犀利提问，让
主政者脸红、流汗，也给观众留下深
刻印象。“六个局的一把手都很从
容、镇定，接受问政也是需要勇气
的。”事后，海沫给了被问政者正面
的评价。

海沫介绍，章丘市有关部门在
今年5月份找到自己，与其沟通电视
问政的形式、内容，并给了海沫武
汉、滕州等地电视问政的录像，自己
观看借鉴。

问题的设计，有一个大纲，海沫
也进行了修改，而且很多问题都是
自己临场发挥的，问政过程中，要针
对被问政者的性格，采用不同的提
问方式。

百姓对海沫的评价是很“犀
利”，海沫说，“在场上，我就是百姓
的代言人，代表百姓拷问主政者。”
但作为主持人，拷问并不是问倒。

“在我心目中，问题其实并不是很犀
利，我相信每一位老百姓，遇到这样
的情况，都会问出这样的问题。问政
是百姓监督公权力的一种形式，目
的是为了改进工作。”

谈及被问政者的表现，海沫给
予了肯定的评价，六位部门一把手
都很镇定。虽然暗访视频播出了部
门存在的问题，面对问题，六位主政
者并未怯场。“客观地说，事无完事，
人无完人，关键是面对问题的态度
及事后的措施。”

“很多问题，其实是这个社会
普遍存在的问题，还有的涉及很
多部门，并不能仅仅靠一个部门
可以解决。”海沫说，其实，台下的
观众，在为电视问政拍手叫好的
同时，也应该为被问政者直面问
题、勇于担当鼓掌。

海沫说，电视问政拷问的不仅
是台上的六人，而是城市里所有的
管理者，不能等到被曝光，应在平常
工作中，反思部门存在的问题，并用
自己的智慧去解决。

6月27日晚，坐在现场的
不少市直部门和镇、街道办负
责人颇感紧张。和安峰主任一
样，不少一把手也在内心展开
了问政“攻防战”。章丘市工商
局负责人王教成就是其中一
位。工商局今年没有参加电视
问政计划，但当天的问政让王
教成难言轻松。

王教成在现场设想，假如

自己在台上，会有哪些问题被
抛出来让他“难堪”。工商所的
工作人员会不会存在“庸懒
散”现象？对市民的投诉处理
得是不是及时？

“触动非常大，问政的很
多问题一阵见血。”王教成表
示。6月30日，本周第一个工作
日，工商局举行会议，就电视
问政进行讨论，并要求全局组

织收看。
王教成说，“关键还是进

行反思，查找问题，解决问
题。”王教成列举说，工商部门
职权说起来分为三大块，监
管、服务、维权。“6月30日下
午，各个服务大厅的摄像头都
已开启，监督工作人员，谨防
出现‘庸懒散’现象。”同时也
将采取措施加大监管力度，帮

消费者维好权。
现场观看直播的街镇负

责人也不轻松，害怕辖区内问
题被“抓”。小吃街脏乱差的问
题就出现在双山街道内。据章
丘市双山街道相关负责人介
绍，“很多问题一个巴掌拍不
响，街道也在进行反思，将配
合各个市直部门，加大属地管
理，解决问题。”

未问政部门>> 内心也不轻松，认真反思工作

对此次问政“余波”切身
感受最大的当数6月27日晚被
问政的6位局长。电视问政直
播于6月28日凌晨结束，章丘
市食药监局局长鲁德刚在现
场并没有离开，现场反映的四
个问题让他坐不住了。6月28
日零时许，食药监局便组织会
议，会议开到一点多。相关科

室负责人、分管领导都参加了
会议，进行责任划分。

6月28日，正值周六，所有
的食药监局执法人员取消休
息，参加了对小吃街、药店违规
销售生活用品等四个问题的专
项执法。据鲁德刚介绍，共出动
执法人员200人次，突击检查餐
饮单位53家，检查食品经营业

户56家，检查药店22家，并采取
了多种处理手段。“还将设立黑
名单制度，对一些入了黑名单
的进行重点监管。

章丘市民政局局长靖永
礼，他的表现被不少网友誉为

“有血有肉”，称赞他不推卸责
任。回家后，他的表现也被家
人认可。不过当天问政的人情

低保，养老院问题，婚姻登记
处问题让他彻夜难眠。第二
天，他一大早赶到办公室反
思 ，列 出 问 题 清 单 。6 月 2 9
日，民政局召开会议，对问题
进行研究解决。当天，局里组
织人员到相关镇街实地查看
解决问题，并列出问题解决
时间表。

已问政部门>> 周末取消休息，立即进行整改

▲执法人员查封过期不合格食品。
章丘市食药监局提供

检查药店销售处方药情况。
章丘市食药监局提供

本报记者 蒋龙龙 见习记者 李师胜
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